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По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

Гражданам России надо дать возможность самостоятельно начислять и уплачивать налоги.
С таким заявлением выступил глава ФНС Михаил Мишустин, добавив, что это позволит избе-
жать ошибок в налоговых уведомлениях из-за неверной информации об имуществе граждан.

БЕЗУДЕРЖНАЯ ЗАСТРОЙКА жильем
областных территорий за КАДом, кото-
рую уже печально окрестили «Братством
кольца», вероятно, одна из самых боль-
ших угроз Петербургу. Новый главный
архитектор приводит пример Лондона,
вокруг которого — 50-километровая «ох-
ранная зона»: только то, что было постро-
ено в былые века, плюс леса. Антитеза та-
кому подходу — ужасы московской агло-
мерации: столица, слившаяся с 70 горо-
дами. Это миллионы и миллионы людей,
ежедневно выезжающих на работу в Мос-
кву. Северная столица развивается сейчас
по примеру Первопрестольной, и с этим
надо что-то делать, иначе и мы придем к
транспортному параличу из-за центро-
стремительной ежедневной миграции.

По мнению Олега Рыбина, следовало
бы запретить высотное жилищное строи-
тельство минимум в 10-километровой
зоне вокруг Петербурга. Идеал — разре-
шить возводить дома не более трех этажей.
Город уже делал попытки договориться с
областью хотя бы на девятиэтажки. Но
влиять на область город не вправе. Испра-
вить ситуацию может новое законодатель-
ство. Осенью в Госдуму будет внесен зако-
нопроект о совместной разработке градо-
строительных схем для Москвы и Москов-
ской области, Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области. Законопроект вводит в
Градостроительный кодекс понятие агло-

мерации. Решения о развитии территорий
должны стать совместными у города и об-
ласти. Также предлагаются изменения в
Градостроительный кодекс по регулирова-
нию высотности на границе Петербурга и
Ленобласти — чтобы в поясе 10 км от го-
родской черты, на бывших сельхозземлях
не возводились 25-этажные дома.

— Это будет очень сильное политичес-
кое решение. Не знаю, как отнесутся к
нему депутаты Госдумы, — сказал Олег
Рыбин.

52-летний Олег Рыбин родом из Севе-
родвинска, профессиональный архитек-
тор (предыдущий председатель КГА Юлия
Киселева была юристом в сфере земле-
пользования). Был главным архитекто-
ром Нижегородской области, затем зам-
предом Москомархитектуры. Олег Васи-
льевич выступает за то, чтобы значимые
проекты утверждались Градостроитель-
ным советом («чтобы мы видели объект
до начала строительства, а не когда с него
снимут леса»). Он — за архитектурные
конкурсы для значимых (либо больших)
территорий. От него журналисты услыша-
ли новый термин — строительные брако-
ньеры. Что это такое — понятно, но в Пе-
тербурге термин не применялся. Обычно
у нас говорили о бедных строителях, что-
то сделавших самовольно исключитель-
но из-за сложностей в прохождении адми-
нистративных барьеров.

Жилую застройку
пора ставить в рамки

НОВЫЙ ГЛАВНЫЙ АРХИТЕКТОР ОЛЕГ РЫБИН

НЕ ХОЧЕТ, ЧТОБЫ ПЕТЕРБУРГ ПРЕВРАЩАЛСЯ

В «БАНКОВСКУЮ ЯЧЕЙКУ ХРАНЕНИЯ ДЕНЕГ

В ОБЪЕКТАХ НЕДВИЖИМОСТИ»

Олег Рыбин (на фото), новый глава КГА и главный архитектор го-
рода, назначенный на эти должности в апреле, впервые встре-
тился с журналистами и высказался по болевым точкам градо-
строительства в Петербурге.

Олег Рыбин не отрицал, что еще только
входит в курс дела. Сообщил, что перего-
воры о его назначении велись с полгода.
Что его самого смущало то обстоятельство,
что он не из Петербурга («ведь главный
архитектор должен город знать»). Одним
из первых шагов нового главного архитек-
тора будет восстановление в городе долж-
ности главного художника. Эту должность
выдавили из многих городов, а кое-где и
упразднили комитеты по архитектуре —
потому как главные архитекторы повсю-
ду на ролях главных врагов стройиндуст-
рии. Главный художник займется пробле-
мами малых архитектурных форм, коло-
ристики фасадов, наружной рекламы.

«Вечерний Петербург» поинтересо-
вался мнением Олега Рыбина о затеян-
ной в Петербурге реновации хрущевок
— так называемом развитии застроен-
ных территорий — при которой намере-
ваются ставить «хрущевки на попа»: 25
— 28-этажные здания, уплотняя ими
прежде тихие и зеленые кварталы.

— Мы не должны повторять чужой
опыт, когда на пяти этажах ставятся 25,
— сказал Олег Рыбин, имея в виду Моск-
ву. — И ведь эти дома даже не заселены!
Квартиры в них покупают для вложения
средств. Москва превратилась в банковс-
кую ячейку для хранения денег в объек-
тах недвижимости.

Похоже, что стройиндустрию у нас по-
пытаются поставить в рамки, в которых
ее деятельность станет не столь разруши-
тельной для жизни мегаполиса.

Алла РЕПИНА, фото автора
и Натальи ЧАЙКИ

Олегу Рыбину не нравится,
что Северная столица

развивается сейчас
по примеру Первопрестольной.

…«УГОЛОВКУ»
ДЛЯ ПЕШЕХОДОВ

Правительство РФ не поддержало ини�
циативу депутата Госдумы единоросса Ан�
дрея Мурги, внесшего законопроект, пре�
дусматривающий уголовную ответствен�
ность… для пешеходов, действия которых
создают опасную ситуацию на дороге.

«Законопроектом не учитывается, что
статьей 12.24 Кодекса Российской Феде�
рации об административных правонару�
шениях предусмотрена ответственность
за нарушение ПДД или правил эксплуата�
ции транспортного средства, повлекшее
причинение легкого или средней тяжести
вреда здоровью потерпевшего. Установ�
ление уголовной ответственности за ана�
логичные деяния, не повлекшие причине�
ние вреда здоровью окружающих, пред�
ставляется не соответствующим характе�
ру и степени их общественной опасности»,
— говорится  в официальном отзыве, опуб�
ликованном на сайте кабинета министров.

…СОКРАЩЕНИЕ
«СИДЕЛЬЦЕВ»

Около 695 тыс. человек отбывают на�
казание в местах лишения свободы в Рос�
сии, по данным на первый квартал 2013
года. Согласно отчету правительства РФ,
по сравнению с 2010 годом количество
заключенных сократилось более чем на
100 тыс. человек.

Одной из причин уменьшения числа зак�
люченных стало то, что суды все чаще на�
значают наказание в виде исправительных
работ. По информации правительства, в
2012 году количество таких приговоров
выросло на 56 процентов. Сыграло роль и
смягчение ряда статей Уголовного кодек�
са, прежде всего — по экономическим пре�
ступлениям.

…ВЕЛОПРОКАТ

Этим летом в Москве заработает 100
пунктов велопроката, причем первые 50
планируется открыть до 1 июня.

Как сообщил заместитель мэра столи�
цы Максим Ликсутов, прокат будет плат�
ным, но первые полчаса планируется сде�
лать бесплатными.

«Мы поставим велопарковки практи�
чески везде, где активисты и жители нас
просили. Поэтому мы хотим на первом эта�
пе посмотреть, насколько регулярно ими
будут пользоваться, каким маршрутом ез�
дить будут велосипедисты в этом году. Пой�
мем, где есть регулярные маршруты, и в
следующем году займемся созданием вы�
деленной инфраструктуры для них», —
сказал Максим Ликсутов.

…ПРИЗЫВ
ПАТРИАРХА

Патриарх Московский и всея Руси Ки�
рилл призвал православных россиян брать
пример с императора Николая II, 145�ле�
тие со дня рождения которого отмечалось
в минувшее воскресенье.

«Казалось бы, такого человека нужно на
руках носить и благодарить за то, что он
своим тихим голосом и своей кроткой вне�
шностью, никогда никого не обижая и не
оскорбляя, сумел так организовать рабо�
ту страны, что она за короткое время, в том
числе пройдя через испытания революции
1905 года, стала сильной и могуществен�
ной», — сказал патриарх.

Ранее глава РПЦ призывал молодежь
брать пример с Александра Невского.


